

Klimafreunde  
Grüne

Herrn Bezirksbürgermeister  
Andreas Hupke

Herrn Bürgeramtsleiter  
Dr. Ulrich Höver

Frau Oberbürgermeisterin  
Henriette Reker

Eingang beim Bezirksbürgermeister:

**AN/0023/2021**

<b>Gremium</b>	<b>Datum der Sitzung</b>
Bezirksvertretung 1 (Innenstadt)	21.01.2021

**Anbringen einer Anzeige der Zeit bis zum Aufbrauchen des verbleibenden CO2-Budgets zur Einhaltung des 1,5-Grad-Zieles, gem. Antrag Klimafreunde und Grüne**

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,  
Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,

wir bitten Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung am 21. Januar der BV Innenstadt zu setzen:

Die Bezirksvertretung Innenstadt möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt eine Anzeige der Zeit bis zum Aufbrauchen des weltweiten CO2-Budgets zur Einhaltung des 1,5-Grad-Zieles an zentraler, öffentlichkeitswirksamer Stelle in der Innenstadt anzubringen (beispielsweise am Rathaus, s.u.).

Grundlage soll die „Carbon Clock“ des Mercator-Institutes sein: <https://www.mcc-berlin.net/en/research/co2-budget.html>

Die Gestaltung könnte sich an der deutschen Schuldenuhr orientieren.

**Begründung:**

Das Verhindern der katastrophalen Folgen des Klimawandels ist eine zentrale Aufgabe der gegenwärtigen Politik. Trotz der Ausrufung des Klimanotstandes in Köln 2019 bleiben weiterhin viele politische Möglichkeiten ungenutzt oder es verstreicht zu viel Zeit bis zur Umsetzung entscheidender Maßnahmen. Die Uhr ist außerordentlich gut geeignet, um ein Bewusstsein für die Dringlichkeit der notwendigen Veränderungen zu schaffen. An prominenter öffentlicher Stelle könnte sie sowohl MandatsträgerInnen und Verwaltungsangestellte als auch BürgerInnen erreichen, also Entscheidungsfindung und Akzeptanz gleichermaßen positiv beeinflussen.

Neben der mahnenden Funktion vermittelt eine solche Anzeige auch ein positives Bild von Köln als einer Stadt, die Verantwortung übernimmt.

Möglicher Anbringungsort:

